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             Le père Païssios répond à des questions de protestants sur les saints et les icônes.

 
Question: Le Seigneur nous a enseignés à prier Dieu le Père. L'Église Orthodoxe prie la Theotokos / 
Mère de Dieu et les saints, qui n'étaient que des humains. Est-ce exact?

Réponse: Écoutez, toutes les prières vont à Dieu. Nous prions la Panagia et les saints, en fait nous 
leur demandons qu'ils prient eux aussi le Seigneur pour nous. Leur prière a grande puissance.

Question: Oui mais la Panagia et les saints étaient des humains, et ils sont morts. Ils ne nous 
entendent pas, et ne sont plus présents nulle part. Peut-être même que Dieu est fâché que nous les 
prions.

Réponse: Mon enfant, pour Dieu, personne ne meurt. Lorsque quelqu'un meurt physiquement, il est 
mort pour nous qui vivons encore ici sur terre. Il n'est pas mort pour Dieu. Et si cette personne a de 
l'audace devant Dieu, il apprend du Christ que nous sollicitons ses prières, il écoute et se réjouit à 
travers le Christ. La prière des justes a grande puissance.

Question: Le Seigneur a dit "Je suis le Seigneur ton Dieu. Ne te fabrique pas d'idoles ou d'images. 
Ne les vénère pas, ne les adore pas, car Je Suis le Seigneur ton Dieu, et Je Suis un Dieu jaloux" 
L'Église Orthodoxe vénère des icônes. Est-ce vrai?

Réponse: Regarde, la mère qui a son enfant partit à la guerre craint pour lui jour et nuit. Elle est très 
inquiète pour lui. Soudain, elle reçoit une lettre de son enfant, avec une photo dedans. Lorsqu'elle la 
voit, que fait-elle? Elle la prend en main, et elle l'embrasse, elle la porte sur sa poitrine, contre son 
coeur. Alors que crois-tu? Une telle mère avec un tel désir passionné pour son enfant, crois-tu qu'elle 
embrasse une photographie? Elle fait comme si elle embrassait son enfant. C'est le même 
comportement pour ceux qui sont passionnés de la Panagia et des saints qu'ils vénèrent. Nous ne 
vénérons pas les icônes parce que ce sont des icônes, mais parce que ce sont des saints représentés 
dessus. Et eux, pas parce qu'ils existent, mais parce qu'ils ont souffert pour le Christ. C'est vrai que 
Dieu est un Dieu jaloux. Cependant pas pour Lui-même, mais pour le démon. Le Père n'est pas jaloux 
de Ses enfants. Ne vous en faites pas, le Seigneur Se réjouit lorsqu'Il vous voit honorer et aimer Sa 
mère et Ses saints.

                                                              Ne paniquez jamais ! 

Ne cédez pas à la panique. Les lâches ne servent à rien. Dieu regarde la situation d'une personne et 
l'aide. Nous devons garder notre sang froid et utiliser notre cerveau. Peu importe ce qui se passe, 
nous devons continuer de prier, penser et agir. Dans une situation difficile, le mieux est de toujours 
lutter en utilisant des moyens spirituels. Cependant l'audace spirituelle qui est née de la sainteté et 
pousse vers Dieu est manquante de nos jours, comme l'est l'audace naturelle requise afin de ne pas 
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lâchement fuir en face d'un danger. Afin de repousser un grand mal, une grande sainteté est 
nécessaire. Une personne spirituelle sait repousser le mal et aider les autres. Dans la vie spirituelle, 
le plus grand lâche sait parvenir à un grand courage en s'abandonnant au Christ et à Sa divine aide. Il 
est capable de monter au front, de combattre l'ennemi, et de gagner! Ainsi nous ne craindrons que 
Dieu seul, pas les gens, peu importe à quel point ils peuvent être mauvais. La crainte de Dieu 
transforme n'importe quel lâche en héros! Une personne deviendra intrépide dans la mesure de son 
union à Dieu.

                                                   Sentir Dieu ou sentir l'étable  

Question à l'ancien : "Si quelqu'un fréquente des gens vertueux, va-t'il en être aidé?"
- Bien sûr qu'il en sera aidé. Si vous entrez dans une cellule monastique, où brûle régulièrement de 
l'encens, vous en sortirez en sentant l'encens. Si vous entrez dans une étable, l'odeur de l'étable 
sera sur vous. Si vous visitez une maison mondaine, ce sont les parfums de ce monde que vous 
sentirez en la quittant.

                                                          un saint alcoolique ! 

                                                
                     C'est l'histoire d'un moine qui vivait à Karyès, sur le Mont Athos.
Il buvait et s'enivrait tous les jours, et cela causait le scandale auprès des pèlerins. Pour finir, il 
mourrut, et soulagé, un vieux fidèle alla raconter avec joie à père Païssios que l'énorme problème 
était enfin résolu.
Père Païssios répondit qu'il était au courant du décès du moine. Et qu'il avait vu un bataillon entier 
d'anges venir recueillir son âme! Les pèlerins en furent surpris, et certains protestèrent, et 
tentèrent d'expliquer au geronda Païssios de quoi il s'agissait exactement, pensant que l'ancien ne 
comprenait pas. Le père Païssios leur répondit :
"Ce moine était né en Asie Mineure, peu avant que les Turcs n'y détruisent tout et s'emparent de 
tous les garçons. Ils n'avaient pas pris ses parents, et en l'emportant, pour qu'il ne pleure pas, ils 
avaient mis un peu de raki (alcool turc) dans son lait pour le faire dormir. A force d'habitude, il en 
devint alcoolique. Plus tard, face aux conseils de différents médecins lui disant de ne pas chercher à 
fonder famille, il partit pour le Mont Athos et devint moine.
Il alla y trouver un ancien et lui expliqua qu'il était alcoolique. L'ancien lui dit de se prosterner tous 
les soirs et prier la Theotokos pour qu'elle l'aide à réduire progressivement les verres qu'il 
consommait. Le temps passant, il réussi ainsi à surmonter et se repentir, passant de 20 à 19 verres. 
La lutte continua des années durant, jusqu'à ce qu'il arrive à 2 à 3 verres, mais étant toujours 
alcoolique."
Le monde a vu en lui un moine alcoolique, scandalisant les pèlerins. Dieu a vu en lui un lutteur, qui a 
mené un combat sans fin pour vaincre sa passion. Il ne faut pas juger sans connaître les efforts et la 
vie d'autrui.                           
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                              Récent miracle du père Païssios l'Athonite à Serres, Grèce (14.7.12)

Cet article est une traduction par John Sanidopoulos d'un article de l'édition de septembre 2012 du 
mensuel grec DIALOGOS (ΔΙΑΛΟΓΟΣ). L'auteur a permis cette diffusion vu les temps difficiles que 
nous vivons, en particulier en Grèce.

Il y a quelques semaines, un nouveau miracle du père Païssios a eu lieu, dans la petite ville de Serres. 
Il a été rapporté par le sous-diacre Amphilochios, de la cathédrale des saints Archanges, à Serres, 
et est survenu à Pantelis K.

Pantelis, 18 ans, était un jeune toxicomane. Il a eu un terrible accident de moto à la sortie de son 
village, avec fractures du crâne et nombre de contusions. Il roulait probablement sous l'influence de 
la drogue, car bien qu'il était en programme de traitement de substitution, le démon de l'héroïne ne 
le quittait pas. Il s'est ainsi retrouvé aux soins intensifs à l'hôpital principal de Serres, avec ses 
graves blessures à la tête.

Les médecins l'ont placé en coma artificiel, pour traiter une infection, et il sombra dans le coma 
total, avec diagnostic final de la mort cérébrale. N'ayant pas d'alternative devant eux, les médecins 
abandonnèrent et dirent à la mère éplorée que la situation était entre les mains de Dieu.

La date de déclaration de mort cérébrale était le 13 juillet. Le lendemain, son fils aurait dû avoir 18 
ans, et au lieu d'entrer dans la vie adulte, elle le voyait gisant sur ce lit, ne luttant plus contre 
l'esclavage de la drogue, mais directement pour sa survie.
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Cette brave mme Anastasia ne se laissa pas abattre. Suivant le conseil de son père spirituel, père 
Athanasios, elle prit le bus pour Thessaloniki le lendemain matin, et se rendit au saint monastère de 
saint Jean le Théologien, à Souroti.

Elle connaissait la grande réputation du père Païssios, mais elle ignorait que ce jour-là, 14 juillet 
2012, cela faisait exactement 18 ans que l'Ancien s'était endormi. Lorsqu'elle arriva et vit le nombre 
de pèlerins, elle fut surprise. Lorsqu'elle apprit que son fils unique était né exactement le jour où 
l'Ancien s'était endormi, elle faillit s'évanouir. Elle ressentit quelque chose d'indescriptible. Une 
union avec le divin, la présence du père, et une impression que quelque chose de bon allait se produire.

Malgré l'état critique de son fils, elle ne voulu pas dépasser la file, et elle attendit avec humilité, 
agenouillée 4 heures durant, jusqu'à ce que son tour vienne pour aller vénérer l'endroit où reposait 
l'Ancien Païssios. Elle pria pour son enfant, et emporta un peu de terre de la tobe, qu'elle apporta à 
son père spirituel. Ce dernier dit une prière sur cette terre, et la mit en un petit sachet. Mme 
Anastasia courut à l'hôpital et plaça le sachet sous l'oreiller de son fils.

La nuit venue, elle vit en songe l'Ancien Païssios qui lui dit "n'ayez pas peur. Pantelis va s'en 
remettre."

Le lendemain matin, Pantelis revint à lui, complètement guérit, quelque chose que les médecins ne 
parvinrent pas à expliquer. Un fort parfum avait envahi la chambre, et on remarqua par la suite qu'il 
venait de son oreiller, sous lequel sa mère avait secrètement placé le petit sachet avec la terre de la 
tombe de l'Ancien.

La seule chose dont Pantelis se souvenait de son coma, c'était l'image d'un ancien, de noir vêtu, lui 
disant "Allons, gamin, relève-toi et rejoins ta mère. Ton kolyva (*) n'est pas encore sur la table. Il 
faudra encore longtemps avant qu'on ne le mange."

Depuis ce matin-là, Pantelis a une profonde aversion pour les drogues, et il est guéri. Il étudie et 
voudrait entrer à l'université. Il se confesse au père spirituel de sa mère, et il a voulu que ce miracle 
vécu par sa famille soit rendu public par le sous-diacre Amphilochios.

"Dieu, parfois, lorsque quelqu'un ne veut pas comprendre ce qui est pour son bien, permet qu'il 
subisse une épreuve, afin de guérir. S'il n'y avait pas cette petite souffrance, cette maladie, etc, les 
gens deviendraient comme des bêtes, et ne se tourneraient plus du tout vers Dieu."

Ancien Païssios

(*) NDT : Le Kolyva est ce plat de blé qui est béni pour les commémorations des défunts. 
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                                               L'homme spirituel n'a pas de droits ici bas 

Au plus l'on devient spirituel, au moins l'on a de droits en cette vie. Il est obligatoire d'être patient, 
d'accepter l'injustice, d'accepter les injures qu'on vous adresse. Quelqu'un qui est mauvais et loin de 
Dieu a beaucoup de droits : frapper, hurler et agir de manière injuste. Dieu nous réserve des droits 
pour la vie suivante. Par ignorance, cependant, nous recherchons souvent nos droits ici bas. 
N'abimons pas tout. S'ils nous disent quoi que ce soit, accordons-leur directement ce droit. Et 
ensuite pensons bien que nous sommes confiants en Dieu. Tout ça n'est que pitrerie. La justice 
humaine ne signifie rien pour la personne spirituelle. Mais elle est un grand souci pour la personne 
pervertie.

             aller en confiance à la destruction, ou dans l'humilité au Salut via son père spirituel 

Le plus grand égoïste, c'est celui qui ne suit que ses propres pensées, et ne demande à personne pour 
guidance et conseil - se dirigeant de lui-même vers la destruction. Quelqu'un peut être très fin et 
très malin; mais s'il est plein d'allant, de confiance en lui et assurance, il est aussi constamment 
tourmenté. Il devient très confus, et nombre de problèmes lui arrivent. Afin de trouver son chemin, 
il doit ouvrir son coeur à un père spirituel, et lui demander humblement son aide.
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                                             Le silence pour avoir la paix - oui mais quelle paix ? 

Si les chrétiens ne commencent pas à rendre témoignage de leur foi, à résister au mal, alors les 
destructeurs deviendrons bien plus insolents. Mais de nos jours, les Chrétiens ne sont pas des 
lutteurs. Si l'Église garde le silence, pour éviter les conflits avec le gouvernement, si les métropolites 
gardent le silence, si les moines préservent leur paix, alors qui parlera ?

                                  Christianisme: épreuves et persécutions ne font que commencer 

Des temps difficiles arrivent. De grandes épreuves nous attendent. Les Chrétiens souffriront de 
grandes persécutions. Cependant, il est évident que les gens ne comprennent pas que nous sommes à 
l'aube de la fin des temps, que le sceau de l'Antéchrist devient une réalité. C'est comme si rien ne se 
passait. C'est pourquoi la sainte Écriture dit que même les élus seront trompés.

                                                     Vivre simplement ou vivre malheureux 

                Les vies des gens ne sont que noire misère, parce qu'ils ne se simplifient pas la vie.
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                                                          Les épreuves et leur bénéfice 

Dieu ne coopère jamais avec le mal. Il nous offre simplement l'opportunité de transformer les 
douloureuses expériences de nos vies en avantages et bénédictions. Je n'oublierai jamais les paroles 
du p. Païssios, qui avait coutume de nous dire qu'il viendrait un temps où nous serions reconnaissants 
envers Dieu pour toutes les souffrances et douleurs que nous aurons endurées dans nos vies.
Chacun d'entre nous porte sa propre croix. Si nous persévérons et affrontons nos épreuves d'une 
manière spirituelle, nous réaliserons à un certain moment que ces traumatismes et épreuves se sont 
transformées en nous en grands avantages.

P. Maximos, dans "The Mountain of Silence"

                                               l'homme est devenu une machine 

Maintenant que les facilités ont dépassé toutes limites, elles sont devenues des inconvénients. Les 
machines se sont multipliées; les distractions se sont aussi multipliées. Et l'homme est devenu une 
machine. Et les machines et le métal façonnent l'homme, c'est pourquoi son coeur est devenu dur 
comme fer."

                                 La repentance ne plaît pas au démon, et il l'attaque 

Parfois, Dieu nous empêche de voir nos fautes; et permet à nos coeurs d'être durs comme le roc. 
C'est pour empêcher le diable de nous plonger dans le désespoir. Il est nécessaire de considérer avec 
discernement son péché. La repentance qui s'accompagne d'anxiété et de désespoir n'est pas de 
Dieu: le petit diable a trempé sa queue dans la recette. Il faut être très prudent, car le diable peut 
nous attraper en pleine repentance, et de là nous plonger dans le remord et l'affliction, afin de nous 
briser mentalement et physiquement, nous anéantissant. 

                            Il faut faire le contraire de ce envers quoi le démon nous tente

Pour mener une bonne lutte, nous devons tourner la barre dans la direction opposée à celle du diable. 
S'il nous susurre que nous sommes quelque chose de bien, nous devrions alors nous accabler nous-
mêmes de reproches. S'il nous murmure que nous ne sommes rien, alors nous devrions lui dire "Dieu 
aura miséricorde de moi."
Si quelqu'un agit de la sorte, avec confiance et espérance en Dieu, sa vie sera de repentance et 
d'humilité, et il sera capable d'atteindre les sommets spirituels. 
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                               Pour vaincre le péché d'orgueil, il faut se connaître soi-même 

Le but est de se connaître soi-même. Si vous ne connaissez pas votre vieux "moi", alors vous ne 
deviendrez pas humble; et vous ne savez pas défaire les atomes de votre personne afin d'entrer dans 
la sphère spirituelle, dès lors vous restez là, statique - engoncé dans vos soucis de ce monde.. Celui 
qui ne parvient pas à bien se connaître récolte sans cesse la masse de ce qu'il produit de mauvais, 
augmentant la hauteur du tas, et orgueilleusement juché au sommet de son tas de fumier personnel, à 
la fin, il finit par s'effondrer avec.

                                             L'égocentrisme, échec à la conversion  

En tout cas, j'ai compris que si un homme, quand il lutte, continue à faire des erreurs et ne change 
pas, la raison habituelle en est l'égoïsme, l'égocentrisme et l'amour de soi. L'humilité et l'amour 
manquent, dès lors cela empêche l'intervention divine. La personne ne permet pas à Dieu de l'aider. Si 
par exemple, Dieu l'aide à vaincre une passion particulière, une telle personne s'en accordera 
orgueilleusement le mérite, et considérera que c'était sa propre réussite – sans la moindre aide de 
Dieu.

                                          Le nectar spirituel du Mont Athos 

Η πνευματική γύρη
Όταν είχα έρθει στο Άγιο Όρος, γύριζα στο περιβόλι της Παναγίας, όπως συνήθως όλοι οι αρχάριοι, για να 
βρω τα αρωματισμένα λουλούδια της Παναγίας -αγίους Γεροντάδες- και να πάρω πνευματική γύρη.
Γέροντας Παΐσιος

Lorsque je suis arrivé au Mont Athos, j'ai parcouru le Jardin de la Toute Sainte, comme le font 
habituellement tous les débutants, afin de trouver les fleurs parfumées de la Mère de Dieu – les 
saints anciens – et d'en tirer le nectar spirituel.
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                                                                           l'injustice 

Si seulement nous pouvions nous souvenir à quel point le Christ a souffert la plus grande de toutes les 
injustices, alors nous erions prêts à accepter - et avec joie - toute injustice dont nous sommes 
victimes."

             
                                                      Raison, foi et combat spirituel

Le diable ne chasse pas après ceux qui sont perdus; il chasse après ceux qui sont conscients, ceux qui 
sont proches de Dieu. Il tente de leur faire perdre confiance en Dieu, et commence à les affliger par 
de l'assurance en eux-mêmes, de la logique, du rationalisme et de la critique. Dès lors, nous ne 
devrions pas faire confiance en nos esprits logiques. Ne croyez jamais votre pensée. Aimez 
simplement et sans trop penser, comme un enfant vis-à-vis de son père. La Foi sans trop de réflexion 
accomplit des miracles. L'esprit logique fait obstacle à la grâce de Dieu et aux miracles. Pratiquez la 
patience sans juger avec l'esprit logique.
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